

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.488

Palma de Mallorca.—Miércoles 15 de Febrero de 1939 3.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Sin novedades dignas de mención

LA AVIACION BOMBARDEÓ LOS PUERTOS DE ALICANTE Y CARTAGENA, ALCANZANDO EN ÉSTE DOS DESTRUCTORES ROJOS

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 14

Sin novedades dignas de mención en todos los frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y el de Cartagena, en el que fueron alcanzados dos destructores rojos y produjeron incendios en la zona de las industrias de guerra.

Salamanca 14 de Febrero de 1939.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ENTRE ENGAÑADOS Y ARREPENTIDOS...

20.000 milicianos han entrado en España por Irún

San Sebastián.—Durante la semana pasada entraron en España por Irún varios miles de españoles unos prisioneros de los marxistas que fueron liberados por el Ejército Nacional, otros soldados, falangistas y requetés que cayeron en poder del enemigo y otros milicianos del ejército rojo que al verse en Francia se apresuraron a pedir su traslado a la España de Franco. Las autoridades militares, civiles de San Sebastián y las de la frontera de Irún han trabajado intensamente con las organizaciones del Servicio de Clasificación de los que vienen después de haber permanecido en la zona roja.

Los ex-cautivos

La hermandad de ex-cautivos por España de esta ciudad al tener conocimiento de que entre los que habían pasado la frontera francesa con dirección a España había presos políticos, se apresuró a albergar a estos cautivos en los domicilios de las familias que se ofrecieron para esta humanitaria y patriótica labor. Además se les ha facilitado ropa interior y exterior, calzado, etc. Los presos políticos que hasta ahora han llegado a nuestra ciudad son 78.

28.000 milicianos rojos

Desde las primeras horas de la mañana pasada vienen entrando en la España Nacional por la frontera de Irún, miles de milicianos que son clasificados en dos grandes grupos. Uno de ellos es el de los que pasan al campo de concentración de Irún y en el que están comprendidos los que hallándose en edad militar han servido en las filas del ejército marxista, dándoseles la denominación oficial de «presentados por la frontera». Entre ellos hay niños de diez y seis años y hombres que pasan de los 50.

El número de los que hasta ahora han pasado la frontera de Irún se

eleva a 28.000, figurando algunos milicianos rojos que llevan insignias de tenientes y capitanes, aunque desde luego ninguno de ellos es militar. De ellos, 4.000 han sido traídos a San Sebastián y el resto ha sido trasladado a otras poblaciones mostrando todos gran sorpresa al ver la normalidad en nuestra zona. Ninguno oculta su satisfacción por haber podido salir del «paraíso marxista». Los hombres que no han formado parte en el ejército rojo, las mujeres y los niños que han venido a España por la frontera de Irún suman 10.000 aproximadamente, procediendo la mayoría de ellos de Barcelona y su provincia.

El Jefe provincial de Propaganda ha hecho un llamamiento al pueblo donostiarra para que con su proverbial generosidad ayude a los combatientes nacionales que fueron apresados por los rojos y que se han reintegrado a la Patria.

El Centro de Cultura Femenina obsequió a estos bravos muchachos alojados en los cuarteles de los frentes de Atocha y Moderno con 1.400 cajetillas de cigarrillos. También han entregado donativos militares, numerosas personalidades y establecimientos donostiarros. La sección del extranjero de «Frentes y Hospitales» ha entregado grandes cantidades de tabaco, jabón, jerseys y otros artículos.

La banda de «El Campesino»

Entre los milicianos que en el día de ayer cruzaron la frontera y que pertenecen al ejército rojo, figuraban los componentes de la banda de música de la brigada de «El Campesino». Esta banda al entrar en España lo hizo ejecutando los himnos del Movimiento Nacional que fueron coreados por el público que presenciaba el paso y por muchos de los milicianos.

COMENTARIOS Y DESEOS

Inglaterra, Francia y la España de Franco

La radio «Post-Parisien» hace interesantes consideraciones respecto a los dos gobiernos españoles

Paris.—La radio «Post-Parisien» decía anoche: «Se va a reconocer al Generalísimo Franco por los gobiernos de Francia e Inglaterra? Esa es la pregunta que se hace hoy en los círculos políticos de París y Londres. Mañana se celebrará en el Eliseo un importante Consejo de ministros. Los acuerdos que se tomarán en este Consejo han de ser de gran importancia, ya que la conquista de Cataluña por las tropas nacionales ha modificado completamente la situación en España. Hay que reconocer que el doctor Negrin y la mayoría de los ministros se hallan en Madrid, pero en cambio el señor Azaña que es ante quien está acreditado nuestro embajador, vive fuera de España. No cabe duda que el General Franco ejerce el control en la mayoría del territorio español y que será en breve el gobierno legítimo de España. Además el gran número de milicianos que ha solicitado reintegrarse a

la España nacionalista, ponen de manifiesto que cuando el doctor Negrin afirma que continua la resistencia, interpretando la voluntad del pueblo español, está muy lejos de la realidad»

«Haremos todo lo posible para evitar el derramamiento de sangre», ha dicho Chamberlain

Londres.—Contestando a una interpelación en la Cámara de los Comunes sobre la posibilidad de organizar una nueva conferencia para el desarme, Chamberlain declaró que se trataba de una cuestión muy compleja acerca de la cual sería prematuro hacer declaraciones, añadiendo que el gobierno británico no está en comunicación con otros gobiernos sobre este asunto.

Interpelado nuevamente para saber si el gobierno inglés está dispuesto a enviar un emisario a España en el caso de que el gobierno marxista manifieste el deseo de concluir una paz, Chamberlain contestó: «Haremos todo lo posible para evitar el derramamiento de sangre»

CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Ocupación de Barcelona

Jornada del 26

Barcelona cayó esta jornada a primeras horas de la tarde, a los 35 días de la fecha que iniciárase la batalla por Cataluña; y el gran episodio de esta gloriosa ofensiva, hubo de producir sorpresa, porque no se ignoraba que los movimientos de los Cuerpos operantes en torno a la ciudad embestida, atendían al logro del cerco total del objetivo, antes de acometer su recinto; y la operación no era todavía conclusiva, estimándose que precisaba por lo menos una jornada para que fuérase dado a las fuerzas avanzadas superar las resistencias que pudieran hallarse y establecer contacto con el cinturón defensivo de la ciudad; y por eso, cuando las estaciones de radio, en mensajes aun imprecisos, comunicaron la entrada de los nacionales en Barcelona, quedó momentáneamente suspensa España entera; y fué que durante las últimas horas los acontecimientos precipitaron.

Breve es la crónica militar de la jornada del 26. La situación de la víspera, al caer la noche, era la siguiente: el Cuerpo de Marruecos, que estableciera sobre la izquierda del Llobregat la cabeza de puente que ocupaba delante de Prat de Llobregat y Cornellá, y ensanchándola hacia el E. había rebasado Hospitalet, alcanzó los suburbios occidentales de la ciudad, más allá de Santa Eulalia de Provensana, donde estableció sus avanzadas; y aquí, una orden del Alto Mando lo detuvo.

Al N. de este Cuerpo y con él en contacto, el de Navarra convergiendo al S. E. desde el burgo de Rubió y pasando entre las colinas de Madrona y San Cugat del Vallés, atendió durante el día a enseñorear las alturas que dominan por el N. O. la ciudad, entre ellas, la cima del Tibidabo, logrando coronar algunas antes de cerrar la noche. Y más al N. todavía, el Cuerpo Legionario que combatiera toda la jornada al N. y S. de Tarrasa, empeñando dos Divisiones contra la violenta reacción enemiga que anocheció ya, perduraba aún, en las posiciones expugnadas esperó el nuevo día.

Al alba del 26, estas fuerzas reanudaron su avance; y después que expugnaron Tarrasa, prosiguieron sobre Sabadell, que de momento no fué ocupado; rebasándolo y envolviéndolo, mientras una columna motorizada rumbo al S. E. se encaminaba hacia el mar, apuntando a Badalona. Simultáneamente la vanguardia del Cuerpo de Navarra alcanzaba el Tibidabo, dominando desde su cumbre los suburbios septentrionales de la ciudad, a muy poca distancia.

ORDEN DE GOBERNACIÓN

Establecimiento de comedores para refugiados necesitados

Se les facilitará también otros medios de asistencia

Todo ello, deberá organizarse en un plazo de 15 días

El Ministerio de la Gobernación ha publicado sobre el problema de los refugiados la siguiente orden:

La Orden del Gobernador General del Estado Español de 11 de Agosto de 1937 se ocupó con indudable éxito del problema de los refugiados, aun cuando resolviéndolo en su período inicial en el momento en que llegaban al territorio de la auténtica España en que necesitaban auxilio urgente para su crítico estado.

Una evidente experiencia adquirida con motivo de la prolongación de la guerra ha dado a conocer la existencia de un crecido número de refugiados que asistidos generosa y convenientemente por los distintos albergues, quedan después de pasa-

No hay más que una manera profunda y sincera de culpar que el comunismo llegue: tener el valor de desmontar al capitalismo, y desmontarlo por aquellos mismos a quienes favorece, si es que de veras quieren evitar que la revolución comunista se lleve por delante los valores religiosos, espirituales y nacionales, de la tradición.

JOSÉ ANTONIO

tencia a los mismos: Una exclusivamente alimenticia y otra complementaria.

Consistirá la primera en la creación y funcionamiento de Comedores de Refugiados y afectará la segunda a la forma de abono de alquileres, electricidad, carbón, ropa y anticipos metálicos, más la implantación de dormitorios comunes para los refugiados que no tengan familia o estén de paso en la localidad.

Segundo.—La organización de los comedores de los refugiados para los que ya estén instalados en viviendas, quedará encomendada a «Auxilio Social» quien dispondrá de preferentes para habitarlos en las condiciones adecuadas. Por dicho servicio percibirá aquella institución del fondo benéfico de la Provincial, la cantidad que determine para establecimientos de esta clase por refugiado y día, que justificará conforme a la Orden de 10 de marzo de 1937. Igualmente será de cuenta del referido fondo benéfico social los gastos de institución que se produzcan.

El plazo de estancia en los comedores será de un mes prorrogable según las condiciones del asistido.

Tercero.—El régimen o tipo de asistencia complementaria será encomendada a los gobernadores civiles de las respectivas provincias quienes, previo informe de la Oficina de Refugiados y Delegaciones provinciales de «Auxilio Social» facilitarán aquellas con cargo al fondo benéfico de la provincia. Los detalles necesarios a la tal asistencia en cuanto a la concesión de anticipos en metálico consultará los casos al Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales.

Cuarto.—Tanto los Gobernadores Civiles como el «Auxilio Social» cuidarán muy especialmente de que la asistencia que se crea por la presente orden llegue exclusivamente a los verdaderos necesitados, para lo cual depurarán cuidadosamente los censos mandados formar por el Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales excluyendo a quienes por su edad y circunstancias de aptitud estén en condiciones de atender a sus necesidades, ayudándoles no obstante a la consecución de trabajo en armonía con sus conocimientos.

Quinto.—Podrán crearse nuevos albergues de refugiados en lugares exclusivamente fronterizos para la recepción de aquellos, y tanto dichos albergues como los ya existentes en la actualidad, se regirán por la Orden de 11 de Agosto de 1937 dependiendo estrictamente del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales quien dictará las medidas y normas procedentes a la ejecución de esta Orden.

La situación de la España roja

La Gaceta roja fija la residencia de los organismos oficiales marxistas

Paris.—Noticias de Madrid dan cuenta de que en la Gaceta roja se ha publicado una orden fijando la residencia del gobierno del Banco de España y otros organismos oficiales.

Los comunistas solicitan refugio en las embajadas

Burgos.—Llegan noticias de Madrid que al final de una accidentada reunión del partido comunista muchos afiliados del partido marcharon a las embajadas solicitando refugio en las mismas ya que ven el próximo final de la guerra.

Las embajadas se negaron a darles asilo por estar llenas de refugiados nacionales y solo pudo lograr dicho asilo el director de la oficina de prensa y propaganda del llamado ministerio de Estado.

La vida en la España Nacional

Sumario del Boletín del Movimiento

Burgos.—El Boletín del Movimiento correspondiente a la primera decena del mes publica entre otras las siguientes disposiciones: Subsecretaria General: Orden ad-

ACOTACIONES

EL MITO RUJO.—¿Recordais lo que ocurrió cuando, en Munich, reunidos cuatro hombres de buena voluntad, a propuesta del «mensajero volante de la paz», como calificó el Duce a Chamberlain, alejaron del entonces sombrío y amenazador cielo de Europa el peligro de la guerra? Aquello fué la evidencia mundial de la impotencia rusa.

Durante meses y meses, los hombres del Kremlin habían sumistrado al ya olvidado Sr. Benes balones de oxígeno, en forma de promesas de apoyo definitivo y resolutivo. Y el fantasma del «poder» del ejército rojo se paseaba por las cancellerías y por las páginas de los periódicos.

Pero cuando llegó el momento de la verdad, como dicen los toreros, el fantasma se desinfló lamentablemente. Lamentablemente para los que en él habían puesto sus esperanzas. Le ocurrió lo que a los chulos de los barrios bajos que se crecen mientras no hay adversario, pero que se aquietan prudentemente cuando huelen que va a haber palos—si es que llegan a tiempo de evitar recibir los primeros—.

Cuando en los últimos momentos se hacían circular por la prensa democrática las más absurdas noticias, tales como la movilización de la escuadra británica y la noticia de que Inglaterra se pondría al lado de la U. R. S. S. y de Francia, en defensa del conglomerado checoslovaco, ya Rusia anunció tímidamente, que condicionaba su posible apoyo a que le precedieran las dos potencias occidentales.

Pero la «retirada estratégica» tuvo su culminación cuando de Munich salió, como fundamento de la paz centroeuropea, la resolución, digna, justa y merecida, del problema sudete. En aquel momento diríase que la tierra se había tragado a Rusia, al Komintern, al ejército rojo y a todos los agentes que maniobraban en las cancellerías.

Y bien. La historia se repite. Desde que el ejército español destruyó conclenzadamente en el Ebro las divisiones marxistas de la «república» española, preparando, con estrategia insuperable, la decisiva victoria de Cataluña, ¿habels vuelto a oír a hablar de los rusos?

Aquella decisiva influencia de Rosenberg, de Ossenko y de otros mandatarios moscovitas se ha esfumado. Y con ella hasta los rusos combatientes, quedando en trance de ir a aumentar la población flotante de la dulce Francia todos los internacionales de otros países que una bien montada propaganda envió a combatir en España.

Una vez más se ha renovado el éxodo de las ratas ante el inminente naufragio. Y una vez más ha quedado al descubierto el gran engaño del mito ruso. Como los fantasmas, ha ido soltando su fatídico hul hul mientras no había peligro de recoger una auténtica paliza. Y al ver la partida definitivamente perdida se desinfla el fantasma y se escabullen los que lo crearon.

¿Hasta cuando dará el mundo crédito a este mito tan falso como peligroso?—R.

mitiendo en las Organizaciones, como militantes a varios de los héroes del Alcázar de Toledo.

Jefatura de Milicias: Orden nombrando jefe de las Milicias de la 4.ª región militar al Teniente Coronel de Caballería don Manuel Marzo.

Orden nombrando Jefe provincial de Milicias de Barcelona al Comandante de Infantería don Enrique Montey.

Orden nombrando jefe de Milicias al Comandante de Infantería don Rafael Tejada y Jefe provincial de Sevilla al Comandante de Infantería don José Lliure y de Lérida al Capitán de Infantería don Claudio Ros y de Tarragona al Teniente Coronel de Infantería don Manuel López.

Santidad: Secretaría de la Regiduría Central del Instituto ordenando la convocación de un curso de enfermeras oficiales.

El número de nuestro teléfono es el 1745

El Generalísimo prologa un libro de Haricourt

El escritor francés Pierre Haricourt anuncia la publicación de un libro «Pourquoi Franco a vaincu». Para este libro S. E. el Generalísimo ha escrito el siguiente prólogo: «Hemos vencido gracias a Dios, gracias a las valientes tropas de España, tercios, regulares, navarros, requetés, falangistas, que han rivallizado en heroísmo. Hemos liberado a la Patria de la borbónica moscovita que pretendía esclavizarla. La hora de la liberación definitiva ha llegado. Yo no olvido que ha sido Vd. el primer periodista francés en anunciar, sin admitir ni una sola duda, el triunfo de nuestra Causa que no es solamente el de España—Vd. lo ha comprendido—inmediatamente si no el de la civilización europea, escribiendo este libro «Pourquoi Franco a vaincu». Sé mejor que nadie los ataques de que Vd. será objeto por todas las fuerzas que estaban y están coaligadas contra nosotros. Cuando anunciaba V. a Francia por el micrófono de Radio Sevilla que habíamos liberado Irún y San Sebastián y que estaba seguro de nuestra victoria, no se ceñía el sentimiento si no que tomaba conscientemente partido por la verdad y el bien contra la mentira y el mal. Como le he dicho una vez a su maestro y amigo Charles Maurras, el proceso adivinatorio no estaba basado en el aire; Vd. se había pronunciado después de un estudio imparcial y severo examinando sobre el terreno, inquiriendo por todas partes con una escrupulosa atención pesando el vigor, el entusiasmo, la organización, la fe, todas las fuerzas morales y materiales, espirituales y físicas reunidas al servicio de nuestra justa Causa. ¡Cuántos hombres políticos cegados por la pasión partidista debieran haberle escuchado entonces en lugar de trabajar contra nosotros! ¡Cuántos daños se hubiesen evitado, cuánto tiempo habría sido ganado, cuántas vidas habrían sido salvadas! No ha sido sin pensar en el corazón como he visto yo que he conocido al soldado francés de Marruecos romper las líneas rojas donde sabía que las brigadas soviéticas habían llevado a primera línea a tantos y tantos desgraciados hijos de Francia. Pero está ya terminado. Nosotros no queremos acordarnos el día de nuestra victoria si no de los innumerable franceses que nos han acompañado con su adhesión, su amistad y sus plegarias; no queremos pensar sino en aquellos que como Vd. han luchado con valor e intrepidez para hacer conocer a sus compatriotas la verdad de la España resucitada. Como he dicho cien veces en el curso de la lucha la Francia real no tiene nada que temer de nosotros.—Francisco Franco.—Burgos 2 de Febrero de 1939. III A. T.»

ORDEN DE GOBERNACION

Se reglamenta el consumo de papel

Burgos—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones: Orden del ministerio de la Gobernación, en atención a las circunstancias por las que atraviesa la industria del papel y como cumplimiento a los preceptos vigentes que exige la autorización del servicio nacional de prensa y propaganda para evitar cualquier clase de publicaciones. Se dispone: 1.º—Todos los pedidos de papel que se hagan a fábricas y almacenes y almacenistas españoles con desti-

no a la impresión de periódicos y revistas deberán obtener la conformidad de la Jefatura nacional de Prensa: a este efecto los fabricantes y almacenistas antes de servir dichos pedidos recabarán la autorización de dicha Jefatura. 2.º—La misma previsión tendrá que cumplirse en cuantos pedidos de papel se hagan para libros y publicaciones no periódicos si bien la conformidad habrá de darla en este caso la Jefatura nacional del Servicio de Propaganda.

INFORMACION LOCAL

El Cupón del Ciego Sorteo del día 14 de febrero 1939. 3.º T. Número premiado: 86, con 40 ptas. Aproximaciones: 85-87, con 3 pesetas. Palma 7 de Febrero de 1939—III T. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 15 de Febrero de 1939. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Manuel Martínez Guillen. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado. Visita Hospital.—2.º y último Capitán de Infantería. De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

GOBIERNO CIVIL

Toma de posesión Ayer por la mañana se posesionó del mando civil de la provincia el Excmo Sr. D. Fernando Vázquez Ramos, llegado la víspera de la península a donde fué a recoger a su distinguida familia.

Seguidamente de posesionarse del cargo, solicitó del Gobierno civil para cumplimentar al Excmo. Sr. Comandante Militar y al Ilmo. y Rvdmo. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis. Al acudir los periodistas al Gobierno civil y no encontrándose en su despacho el Sr. Gobernador fueron recibidos por su secretario particular quien les manifestó no tener noticias de interés que comunicar a la prensa.

TEATRALES

Principal Debido a celebrarse mañana jueves función teatral en nuestro primer coliseo, la empresa se ve obligada a retirar en pleno éxito, en las funciones de hoy miércoles, el film de la Ufa «Patri-tas» con Lidá Baanowa y Mathias Wiemann, que tanto éxito ha obtenido.

Born En las funciones de hoy miércoles día de moda, en este cine tendrá lugar el estreno del film «Un aventurero en París» sentimental película en el que el amor fraternal se interpone al propio prestigio, desarrollase la acción dentro un marco cosmopolita y deslumbrante. Karin Hordt, con su belleza y arte, avalora esta nueva gran producción, en la que reaparece junto a ella el famoso actor Peter Woss.

Funerales por S. S. Pío XI

Hoy, por decisión del Arzobispo-Obispo de Mallorca, de acuerdo con el Cabildo Catedral, se celebrará en la Basílica solemne funeral en sufragio del alma del difunto Pontífice Pío XI.

Será el celebrante el Prelado de esta Diócesis y asistirá a las exequias todo el clero de la ciudad. También han sido invitadas a los funerales las autoridades.

De acuerdo con la invitación hecha pública por la Alcaldía, el comercio y las oficinas públicas cerrarán durante la celebración de los funerales, facilitando así la asistencia a los mismos de los fieles.

Ayer tarde, empezaron a doblar las campanas de las iglesias de esta ciudad en demostración colectiva de duelo por la muerte del Papa.

Con motivo de la celebración de los funerales, las oficinas de los establecimientos bancarios de esta ciudad permanecerán cerrados de 11 a 12 de la mañana.

DEL CARNET

El lunes salió para la península con objeto de visitar a sus familiares don Jorge Llull Burguera.

Ayer salió para la península nuestro amigo don Juan March Servera.

El domingo fué huésped de Mallorca el ilustre General Monasterio al que acompañaba su Ayudante Marqués de Floridablanca.

Don Andrés Coll, Canónigo de Málaga, cuyas charlas por radio tan grata impresión dejaron en el público mallorquín, ha sido nombrado Inspector Nacional de Segunda Enseñanza de la región catalana y Delegado extraordinario para hacerse cargo y organizar toda la Segunda Enseñanza de Barcelona.

Se halla completamente restablecido de la dolencia que le aquejó durante algún tiempo don Luis G. Pascual Ruiz, Notario de Inca.

Han llegado de la península doña Bárbara de Lacy; don Gregorio Salvastre; don José Iradier Elias y don Manuel Macías del Valle.

DR. ROGLA Nuevo domicilio SOL, 11 Pecho - Corazón

ARTISTICAS

Exposición Ciudadat Mañana se inaugurarán en las Galerías Costa una interesante exposición de pinturas debidas al pincel del conocido artista Tito Cittadini. En ella figuran óleos y acuarelas. La exposición se hace conforme al siguiente catálogo: 1 Vall de'n March; 2 Huerta de Pollensa; 3 Alrededores de Pollensa; 4 Calle de Pollensa; 5 Caserio; 6 Otoño en la huerta; 7 Calle de Pollensa; 8 Retrato; 9 Bodegón; 10 Casas de Ternelles; 11 Vieja higuera; 12 Coll de'n Gruat—Pollensa; 13 Casapaysa; 14 Viejas casas—Pollensa; 15 Ca'n Cuse; 16 Aguas de Formentor; 17 Calle de la Huerta de Pollensa.

Esta exposición permanecerá abierta hasta el próximo día 23 del corriente y en la misma figurará un cuadro al óleo, una vista de la Horta de Pollensa, cuyo producto lo cederá su autor a Auxilio Social.

Pelota Vasca Frontón Balear

Resultados de Primera quiniela: Atano, ganador; Rego, colocado. Los boletos (3-1) se pagaron a 1800 ptas. Segunda quiniela: Trecet, ganador; Solozabal, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 32 ptas. Primer partido: Atano-Rego (blancos) 25. Orio Ricardo (azules) 11. Segundo partido: Satur-Trecet (blancos) 19. Zulaica Solozabal (azules) 30. Atano-Rego se impusieron desde el primer momento a sus adversarios en forma aplastante por lo que careció de interés la pelea. En el segundo partido fué la pareja Zulaica-Solozabal la que mandó en la Cancha sin que la pareja adversaria diera de sí lo que en ella es peculiar y su clase obliga.

S. E. U.

Nota La Jefatura Provincial del S. E. U. se complace en expresar por la presente su agradecimiento a los señores directivos de los Colegios y Centros docentes y a cuantas personas colaboraron a la mayor brillantez de los actos celebrados el día 9 conmemorando a los estudiantes caídos por España.

SE CELEBRARA MAÑANA

Función benéfica

Para el «Banderín del Mutilado de Guerra»

La función a beneficio del «Banderín del Mutilado de Guerra» que debía celebrarse el pasado día 10 y que fué suspendida con el triste motivo del fallecimiento de S. S. el Papa Pío XI tendrá lugar mañana jueves día 16 a las 9 de la noche con el estreno de la obra folk-lórica de Galmés y Jasso y adaptaciones musicales de Ignacio Piña; titulada: «La vieja alegría de un pueblo». Se asegura un gran éxito económico y artístico. Para adquisición de localidades, Jefatura provincial de Propaganda, calle de San Jaime, 47-1.º.

A cuantas personas les fueron remitidas localidades para la función, que a beneficio del Banderín del Mutilado de Guerra ha de celebrarse mañana día 16, y las cuales no han sido devueltas, en caso de imposibilidad de asistir se les suplica lo hagan a la mayor brevedad (jueves por la mañana) para poder atender al extraordinario número de pedidos que de dicha función se han hecho.

Se recuerda a los Caballeros Mutilados que la función a beneficio del Casino Banderín suspendida el pasado viernes por orden de la Superioridad, se celebrará, Dios mediante, el próximo jueves a las 21 horas, debiendo asistir al Teatro Principal todos los que no se hallen impedidos por sus heridas u obligaciones, vistiendo, a ser posible, el uniforme del Cuerpo a que pertenezcan ostentando los distintivos y condecoraciones propias, para mayor realce y brillantez del acto que en su honor se celebra, al que asistirá en masa el pueblo de Palma como merecido homenaje tributado a los heroicos defensores de la Patria. La entrada para Mutilados es gratuita mediante la presentación del Carnet o Título.

Exceso de original

Por falta de espacio no podemos publicar hoy—lo haremos en días sucesivos—debido a su mucha extensión, el texto de la Ley de responsabilidades civiles promulgada por el Gobierno que preside el Caudillo, y unas interesantes instrucciones relativas al régimen nacional de subsidios familiares.

Curados en la Casa de Socorro

Accidente del trabajo Sufrieron accidentes, trabajando, siendo asistidos en la Casa de Socorro: Sebastián Nadal Tomás, de 61 años, que se produjo un esquinque en el hombro derecho. Lorenzo Sastre Roser, de 32 años, a quien se apreció una herida contusa en el dedo medio de la mano derecha.

Atropello de bicicleta

La niña María Pomar Bisquerra, de 10 años, con domicilio en la calle de Arabi, 13, fué atropellada por un ciclista, sufriendo una herida contusa en la rodilla izquierda y erosiones en la cara.

Niño mordido por un perro

También tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro el niño Francisco Bennassar Pons, de 12 años, que vive en la calle de Juan Maragall, 4. Presentaba una herida contusa en el antebrazo izquierdo, que le produjo un perro al morderle.

Huevos para incubar

PRAT LEONADA y LEGHORN BLANCA Granja Son Berga. Establiments

La Liga de los Balkanes Se tratará de las relaciones con Hungría, de los problemas económicos de los Estados balkánicos y de la cuestión española

Bucarest.—En los círculos bien informados declaran que los miembros de la Liga de los Balkanes se ha de reunir para celebrar una serie de conferencias que tienen que empezar el día 20 de Febrero. Entre los asuntos a tratar figuran el examen de las relaciones entre los miembros de la Liga y de estos con las naciones vecinas, especialmente con Hungría. El examen de la revisión búlgara cuya nación ha hecho gran propa-

ganda sobre todo en los días siguientes al pacto de Munich. El examen de la situación Internacional, los problemas económicos de los Estados balkánicos. La contestación conjunta a la nota enviada por el gobierno de Noruega sobre el desarme y por fin la política de los Estados Balkánicos en relación a la España nacional. La conferencia es esperada con la mas viva impaciencia y expectación.

HERMANDAD EN ACCION

Los directivos de Auxilio Social y Falange

Han regresado de Menorca De Menorca regresaron los elementos directivos de «Auxilio Social», de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que se trasladaron a la isla hermana con objeto de organizar los servicios de esta Ins titución.

Regresan altamente satisfechos de las atenciones y facilidades encontradas en las autoridades militares y pueblo de Menorca para el cumplimiento de su deber, así como también de haber podido cumplir sus principales objetivos del viaje, dejando allí organizada la Delegación de «Auxilio Social» que cuenta ya con dos comedores instalados y en pleno servicio, uno de ellos en Mahón y el otro en Ciudadela.

Los viajeros regresados son el Delegado provincial, don José M.ª Llavina; el Secretario Técnico, don Antonio Palmer; el Asesor médico provincial don Francisco Medina; la Administradora provincial, Srta. María Pericás y el Asesor de Propaganda, nuestro compañero de profesión don Lamberto Cortés.

TEATRO PRINCIPAL

La Vieja Alegría de un Pueblo Mañana - Estreno

Comisaría de Vigilancia Sustracción de una cartera Ha sido denunciada al Juzgado de Instrucción Anita Garrigó Monitor, como supuesta autora de la sustracción de una cartera que contenía noventa pesetas propiedad de Mariano Monfort Pavia.

Se llevó una puerta de la casa que habitaba

Don Diego Morey Munar ha denunciado que Juan Serra Capellá, al desalojar la casa que habitaba, propiedad del denunciante, se llevó una puerta de la vivienda.

Robo de prendas y objetos

Don Andrés Cabello Jordán ha denunciado que en una casa de recreo, de su propiedad, sita en el Molinar, calle de la Iglesia, 57, piso 1.º, se cometió un robo de prendas de vestir y objetos, valorados en unas 400 pesetas.

El autor del hecho, Juan Serra Capellá, ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial.

INSTRUCCION

Instituto Nacional «Ramón Llull» de Enseñanza media

Exámenes (Plan de 1934) El próximo viernes día 17 tendrán lugar las pruebas de suficiencia para los alumnos de 4.º curso; el sábado día 18, para los alumnos de 5.º; el lunes día 20, para los de 6.º; y el martes día 21, para los de 7.º. Los ejercicios comenzarán a las nueve y media de la mañana.

Oportunamente se anunciarán los demás exámenes.

En el tablón de anuncios del Centro se halla expuesta la lista de alumnos a quienes ha sido concedida matrícula gratuita para la actual convocatoria. Palma 13 Febrero 1939.—III. A. T.—El Secretario, B. Suau.

Sindicato de Empresarios Panaderos de Palma

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a este Sindicato, que se presenten cualquier día laborable de 7 a 8 de la noche, en la Secretaría del mismo para recoger el cupo máximo de compra mensual de harina y el número asignado de Registro. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Presidente, Pablo Barceló.

COÑAC OSBORNE

RIALTO Mañana jueves. -- ESTRENO HARRY BAUR SIMONE SIMON en Ojos Negros Escenario W. TOURJANSKY y R. THOEREN Música MICHEL LEVINE Un estreno que no debe Vd. perder. Una historia profundamente humana, a la vez que deliciosamente juvenil.

RIALTO Y MODERNO Hoy a las 3'30 Un programa de gran éxito BUITRES DE PRESIDIO con Henry Hunter Ann Presten Una producción de estreno de la NUEVA UNIVERSAL De complemento en el RIALTO LAS QUIERO A TODAS con Jan Kiepara En el MODERNO Exterminio estreno Universal por Buck Jones

Panorama internacional

Continúa el mal humor de la prensa francesa ahora, ante la ocupación por los japoneses de la isla de Hainan

Es actualmente mucho mayor, el disgusto que se observa en la prensa parisina, que el provocado días pasados por el derribo de la línea roja, y la reintegración de toda Cataluña a la España de Franco, que el provocado por la recuperación para España de la isla de Meina, el causado con la ocupación de la isla de Hainan, por las tropas japonesas.

La costa china y es por lo tanto, un excelente puesto de observación para vigilar el tráfico marítimo entre los puertos de Indochina y la China meridional, como para vigilar la ruta marítima de Hong Kong a Singapur, y aún más al Este al largo de Hainan, es capital la ruta para la libertad de la navegación británica. La ocupación de Hainan no es por lo tanto únicamente una cuestión propiamente chino-japonesa, si no de orden general y de tal naturaleza que puede herir directamente las relaciones del Japón con las otras Potencias del Extremo Oriente.

Prosiguiendo en el análisis de la situación deduce *Le Temps*, que seguramente el Japón se propone preparar operaciones de gran estilo destinadas a quebrantar definitivamente la resistencia china, y termina diciendo que lo que ahora falta saber, que carácter piensa dar a la ocupación del Japón, temporal o definitiva. «Hay que esperar que tal punto se aclare rápidamente, porque de otra forma los Gabinetes de Londres y París podrían verse obligados a adoptar posiciones, en lo que concierne al desarrollo del conflicto chino-japonés, y a la situación general del lejano Oriente.»

Esta amenaza velada del periódico, lo mismo que cierto paso dado ya por el Embajador francés cerca del Gobierno del Japón, que demuestra perfectamente la posición alarmadísima de la prensa francesa, que lo olvida ya todo hoy incluso el nuevo Negus-Negrin, ante la situación del Extremo Oriente.

N. B.

El rearme naval del Mundo

El año de 1939 va a aparecer bajo el signo del más potente rearme naval conocido en el mundo desde el fin de la Guerra Europea. Las circunstancias porque atraviesa la política de Europa, han acelerado en gran manera este rearme naval de las grandes potencias marítimas, contrastando con la política de limitación de armamentos navales, seguida durante los últimos años.

A este propósito, el anuario de marina «Weyer», dice que el que Alemania participe también en esta construcción de nuevas unidades navales, con la próxima terminación del acorazado «Scharnhorst», y otros dos en construcción de 35.000 toneladas, es una pura casualidad imputada por las circunstancias especiales de la política de los últimos veinte años que se ha seguido para con este país, pero en manera alguna, porque Alemania participe en esta carrera de armamentos navales que en la última época se ha desencadenado en el mundo. Es más, después de la terminación de este tercer acorazado de 35.000 toneladas a que nos acabamos de referir, aún podrá Alemania, sin salirse de las cláusulas del Acuerdo Naval angloalemán, construir un cuarto y un quinto acorazado del mismo tonelaje.

Sólo así puede comprenderse hasta qué punto es comedido el rearme naval iniciado por Alemania, el cual no está supeditado para nada a las circunstancias políticas exteriores.

La considerable amplitud que ha adquirido en todos los países del mundo el rearme naval, puede verse con toda claridad en las cifras que daremos luego, así como en lo que se refiere a la construcción de portaaviones. De estas cifras, se desprende que las dos potencias que van a la cabeza son las anglosajonas y en segundo lugar Francia. Esto parece que podría justificarse fácilmente, puesto que no cabe el de ir que ello sea debido a la actividad que otras potencias desarrollan en punto a rearme naval.

Según el Acuerdo Naval angloalemán, la flota alemana fué establecida en un 35 por ciento de la inglesa y las construcciones navales de Italia, miradas de manera objetiva, son mínimas en cuanto a las exigencias del Imperio, cada día más amplias y considerables. En cuanto a la marina japonesa, aun cuando no es posible conocer datos exactos, es seguro que ella por sí sola es incapaz de romper el equilibrio en el mar. A esto hay que añadir, como ya se ha señalado, que el ritmo que sigue el rearme naval alemán, es todavía más lento que el previsto por el Acuerdo angloalemán.

La construcción británica de acorazados, de los de la clase «King-George», es fundamentada en Inglaterra, al-gando que lo hace en vistas al rearme naval japonés. Pero bien a las claras puede verse que esto no es así, si se considera que los acorazados japoneses van armados con cañones de 40,6 centímetros y en cambio Inglaterra dota a sus acorazados con cañones de 35,6 centímetros. Esto demuestra claramente que tras este pretexto del rearme naval japonés, se oculta la verdadera intención de Gran Bretaña, que no tiene otro punto de mira que el de su futura política europea. Además, según el anuario, se ve que Inglaterra construye actualmente con ritmo acelerado, gran número de cruceros ligeros.

La potencia naval de Alemania, al final del presente año de 1939, se encontrará incrementada con los dos pequeños acorazados «Scharnhorst» y «Gneisenau», de tipo inferior a los de 35.000 toneladas y con los cuales quedan comprendidos entre los de segunda clase los tres otros acorazados alemanes. La botadura de los dos primeros acorazados alemanes de 35.000 toneladas, tendrán lugar probablemente en el próximo año.

De una gran importancia en toda marina moderna, es la construcción de grandes barcos porta-aviones. Alemania que ha comprendido esto, tan pronto como pudo rehabilitar su potencia militar, comenzó a construir este tipo de barcos y recientemente, el 8 de este mismo mes de diciembre, ha sido botado en Kiel el primero de ellos, que lleva por nombre el de «Graf Zeppelin». Las principales características de este nuevo barco, son las de ir armado con 16 cañones de 15 centímetros, 10 anti-aéreos de 10,5 centímetros y 22 ametralladoras anti-aéreas de 3,7 centímetros. Desarrolla una velocidad de 32 nudos y lleva una cubierta para despegue y aterrizaje de los aviones, de 250 metros de largo por 27 de ancho y un hangar, situado debajo de ella, de 150 metros de largo por 18 de ancho, con ascensores para la elevación de los aviones.

La serie de cruceros pesados representada por el «Hippel», el «Blucher» y el «Prinz Eugen», no sufrirá por ahora modificación alguna, dados los acuerdos concluidos recientemente sobre esta categoría de embarcaciones. Por otra parte, en fecha próxima van a ser botados los denominados «grandes cruceros ligeros» designados con las letras «K» y «L», de 10.000 toneladas y que desarrollan una velocidad de 32 nudos y van armados con 12 cañones de 15 centímetros. También están en proyecto 4 cruceros ligeros de 7.000 toneladas cada uno y denominados, según la antigua tradición alemana de no dar nombre a los barcos hasta el día en que son bautizados, con las letras «M», «N», «O» y «P». Según el «Weyer», los cruceros pesados dispondrán además de 8 cañones de 20,3 centímetros, de 12 de 10,5 y otros tantos anti-aéreos, de 3,7 además de llevar lanza-torpedos de 53,3 centímetros. La velocidad que pueden alcanzar estos barcos es de 32 nudos. Si añadimos a todo esto, el gran número de ametralladoras anti-aéreas con que van provistos, hoy día se puede considerar a estos cruceros pesados, como los más perfeccionados del mundo entero, en punto a defensa anteaérea.

La serie de destructores ya terminados, o próximo, a terminarse, será aumentada con otros nuevos destructores más, en número de ocho, que cuando sean botados harán un total de treinta. Respecto a los torpederos, a los que modernamente se les concede gran importancia para las lenguas estrechas de mar y pasos difíciles, en el pasado año se ha proyectado la construcción de diez y ocho unidades de este tipo, las cuales se encuentran ya en los astilleros. Y en este año se han empezado a construir doce torpederos más, que como los anteriores, desplazan 600 toneladas.

En cuanto a los submarinos, en este momento están en construcción diez de ellos, con lo que el número total de los mismos se eleva a sesenta y uno. Por lo tanto, la flota de submarinos alemanes se compondrá en total de las siguientes unidades: 15 de 712 toneladas, 15 de 740, 24 de 400, 24 de 517 y 32 de tipo más pequeño que es de 250 toneladas.

En cuanto a pequeños barcos y unidades auxiliares, hasta ahora cuenta la marina alemana con 24 buscaminas de 600 toneladas, totalmente terminados o en construcción, 12 gasolineras pesadas y 40 dragas.

La flotilla del Danubio se compone de 12 barcos que llevan la inscripción «F R» y una numeración del 1 al 12. Los nuevos barcos en construcción, llevarán la inscripción «F S» y numeración correlativa a partir del 13. Además hay que señalar un barco escuela para artillería anteaérea.

Todos estos datos contrastan con la fiebre constructiva de grandes acorazados, que en esta última temporada se ha producido sobre todo en Inglaterra y los Estados Unidos, así como también en Francia y en Rusia. Como se recordará el «Dunkerque» y su gemelo el «Strasbourg» dieron pie para comenzar de nuevo la construcción de grandes acorazados, por lo que Alemania e Italia se vieron obligadas a construir el «Gneisenau» y el «Littorio». Con la esperanza de que se llegase a una limitación de tonelaje y del calibre de la artillería en los acorazados, Alemania se avino a construirlos del tipo medio de 26.000 toneladas, armados con cañones de 28 centímetros, mientras Italia se decidió a dar el salto hasta las construcciones de 35.000 toneladas y la artillería pesada.

Entonces Francia construyó dos nuevos acorazados de 35.000 toneladas de la clase «Richelieu» e Inglaterra, primero cinco de la clase «Jellicoe», y recientemente otros dos que son el «Lion» y el «Teneraire», a lo cual Francia e Italia respondieron construyendo cada una, otros dos nuevos acorazados, mientras al otro lado del Océano, los Estados Unidos y por último también Japón, se dedicaban a la construcción de acorazados aun más pesados.

Así pues, la división actual de las potencias navales, con arreglo al tonelaje de sus acorazados pesados, es la siguiente:

Inglaterra	7
Estados Unidos	5
Japón (probable)	4
Italia	4
Francia	4
Alemania	3
Rusia	3

Al mismo tiempo empezó la construcción de porta-aviones y la relación de las distintas potencias, respecto a esta clase de barcos, es la siguiente:

Inglaterra	5, tonelaje total de 115 mil toneladas.
Estados Unidos	2, tonelaje total de 30.000 toneladas.
Japón	2, tonelaje total de 20.000 toneladas.
Italia	0, tonelaje total de 00.000 toneladas.
Francia	2, tonelaje total de 36.000 toneladas.
Alemania	2, tonelaje total de 38 mil 500 toneladas.
Rusia	2, tonelaje total de 24.000 toneladas.

La comparación de estas cifras demuestra la manera como se refiere sobre todo en las potencias anglosajonas, la intranquilidad política y cómo no son precisamente los Estados totalitarios los que han dado motivo para que se establezca esta alocada carrera de armamentos navales.

Conduzca autos
En diez días sabrá Vd. conducir y obtendrá el TÍTULO DE CHAUFEUR. Escuela Auto Técnica, Arturo Rizo, 40.

Noticias del Extranjero

Rusia

Litvinoff eliminado

Londres.—El periódico *Daily Telegraph* da la noticia de que el comisario de los Asuntos Exteriores de la Unión Soviética, Litvinoff-Finkelstein va a ser eliminado del puesto que ocupa habiendo sido forzado a dejarlo durante el mes de marzo próximo.

Los rumores de la dimisión de Litvinoff han corrido durante muchos días pero la opinión pública inglesa cree que esta vez será cierto ya que ha fracasado en su intención de haber hecho de la Liga de las Naciones un Frente Unido contra el Fascismo.

Se presume que la primera indicación de que ha sido relevado de su puesto será el ver que no aparece en la lista de los candidatos al Comité central del partido comunista, el cual tiene que ser sometido al Congreso que tiene que dar comienzo el día 10 de marzo.

En los círculos políticos ingleses creen que la razón se va a dar para liberarse de dicho político ruso será la de su avanzada edad.

Se cita como su sucesor a Bulgáin el cual es verdadero ruso y no como Litvinoff que es un judío polaco.

Francia

Se ha protestado por la expulsión de un periodista francés.
—Si no se atiende se tomarán represalias

París.—Como se ha hecho público en dicha capital, el gobierno francés ya presentado una protesta formal al gobierno italiano por la expulsión del periodista francés Guillaume, corresponsal del periódico *Journal* y del *Journal des Débats*.

El gobierno francés espera que la orden de expulsión se retire, de lo contrario tendrá que llevar a cabo medidas de represalia contra el periodista italiano Gini, representante en París del periódico *Gazeta del Popolo* y de la *Italia Nuova*.

Estados Unidos

A la próxima Exposición Internacional concurrirá Rumania

Nueva York.—Rumania estará representada en la Exposición Internacional que se tiene que celebrar en dicha capital, por sus vinos, en cantidad de cien variedades.

Habría una instalación en la que se daría a probar el vino a los visitantes. Los expertos que se han congregado en la capital de Rumania se dedicaron durante estos últimos días a elegir los mejores de todos los puntos y se enviarán cien clases de ellos por un valor de 20 millones de leis.

Imperio italiano

Los embajadores japonés e inglés visitan al Conde Ciano

Roma.—El embajador japonés visitó al conde Ciano con el cual mantuvo una conferencia de treinta minutos.

Se cree que trataron de la ocupación de la isla de Hainan por las fuerzas japonesas.

Lord Perth embajador inglés también visitó al ministro italiano durante la tarde del mismo día. Aunque no se ha dado referencia oficial de la conferencia que duró unos veinte minutos, se cree en los círculos interesados que se trató de la cuestión española.

Los judíos tienen que registrar sus propiedades.—No pueden tener puestos importantes de dirección de industrias

Roma.—La Gaceta oficial italiana del lunes publica en relación con la ley de protección a la raza italiana los detalles referentes al registro de la propiedad de los judíos en tierras y derechos reales.

Dentro del tiempo estipulado todos los judíos de nacionalidad italiana deben registrar toda su propiedad la cual será comprada por una Compañía especial que se ha fundado con tal fin y que pagará con valores del cuatro por ciento.

La misma Gaceta anuncia que todos los judíos no pueden permanecer en puestos importantes de dirección en las industrias italianas ni en casas de comercio. Todos los directores de casas italianas que sean judíos deben abandonar sus puestos dentro de los noventa días siguientes a la publicación de dicha ley.

La guerra en Extremo Oriente

Inglaterra desea se le entere de la ocupación de Hainan.—La declaración japonesa ha clarificado la atmósfera

Tokio.—El embajador inglés en dicha capital Sir Robert Craigie ha visitado el martes al ministro de Relaciones Japonesas Arita para que éste le informara de la ocupación de Hainan por las tropas japonesas.

En los medios informados se declara que las informaciones dadas por el ministro japonés han sido las mismas que las que hizo al embajador francés pocos días antes del cual le visitó sobre dicho particular.

Según se ha declarado el ministro Arita dijo al embajador francés que la ocupación de dicha isla solo tiene fines militares y solo tendría duración hasta que las operaciones militares hubieran terminado.

En los círculos políticos y en la prensa se declara que la declaración del gobierno japonés ha conseguido clarificar la atmósfera alejando toda mala interpretación sobre el fin de dicha ocupación.

Las tropas chinas se deciden a atacar

Hong Kong.—Las fuerzas chinas, según se declara en dicha capital inglesa, se han decidido a atacar a las fuerzas japonesas siendo la primera vez que se atreven a hacerlo desde el mes de diciembre pasado.

Los partes chinos hablan de victorias habiendo puesto doscientos mil hombres enfrente de los cuarenta mil japoneses.

Los japoneses desembarcan en Hainan

Shanghai.—Las fuerzas de la marina japonesa desembarcaron el martes por la mañana en la isla de Hainan en su parte sur; la parte norte había sido ocupada quedando de este modo totalmente ocupada por las fuerzas japonesas.

¿Qué ropa más blanca llevas! ¿Claro! en casa lavan con LEJIA ELECTRA



ALFOMBRAS DE GOMA

Para de lanterras y estribas, de autos, embarcaciones, baños, aislamiento, etc., etc.

CASA CODINA
La casa de las gomas (junto Borne) PALMA

Se vende

Máquina de hacer calceta, casi nueva.—Informes: Reina María Cristina, n.º 57, 1.º. (Ensanche).

CORREAS

para Ventiladores de Automóviles

CASA CODINA

La Casa de las Gomas (Junto al Borne - PALMA)

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES

La Funeraria LORET

CENTRAL: MOLINA 25-29 TEL. FONOS: 2017

Hermanos Alomar

De los Hospitales y Facultad de Medicina de París

BLENORRAGIA

Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos)

Urinarias — Impotencia — Sífilis y enfermedades de la Piel

CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321

Cámara de Comercio

Registro de Importadores

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Comercio y Política Arancelaria, comunica a la Cámara de Comercio de esta Ciudad haber recibido las relaciones de importadores que por conducto de la misma solicitaron de aquel Departamento continuar en sus respectivas actividades importadoras durante el corriente año de 1939; estando conforme con ellas.

Esta Cámara se complace en hacer público, para conocimiento de los interesados y efectos consiguientes.

La Vieja alegría de un Pueblo

Mañana a las 9 noche

ASAMBLEA PROVINCIAL DE LA CRUZ ROJA

Destinatarios desconocidos

251 María Sabater, Reina María Cristina 71; 252 Isabel Gari, Joaquín Botia o Bover número 12; 253 Arturo Marcó, Miguel Santandreu, 60; 254 Antonia Salas, Conde Salent 2.º; 255 Petra Covas, Salud 35; 256 María Pons, Salud 35; 257 Matilde Perpiñá, Santa Rita 5; 258 Armando Graullera, Salud 31; 259 María Moragues, Alegría 1; 260 María Bonet, Virgen de Luch 6.

261 Isabel Giner, María Cristina 10; 262 Josefa Boronat, calle Once n.º 13 Torre; 263 Vicente Juan, calle n.º 8; 264 Magdalena Canadell, calle 34 n.º 78; 265 Juan Gijón, Franco Villalonga 38; 266 Rosita Senara, Miguel Marqués 52; 267 Jaime Mera, Obispo Maura 86; 268 Magdalena Canadell, calle 34 n.º 82; 269 Encarnación Quintas, Viñedo 8; 270 Juan Bosch, San Magin 152.

271 Juan Magin, Santa Catalina 57; 272 Anita Gonzalez, Juan Crespo 1; 273 Concha López, Son Español 25; 274 José Sans, Calle 4 número 4; 275 Pablo Escanellas, Pou Café; 276 Josefa Salamancra, Caro 27; 277 Francisca Alonso, Caro 27; 278 Id. id. id.; 279 Juan Martínez, Fonton Balear; 280 José Pérez, Fonton Balear.

281 José Blaquerra, Sociedad Recreativa «El Veloz»; 282 María Luisa Zarranz, Rambla 86; 283 Agustín Aleman, Unión 26; 284 Ramón Riera, Santa Catalina Tomás 63; 285 Eduardo Prunera, P. Obispo Berenguer 18 2.º; 286 Antonio Venys Marnet, Av. Alejandro Rosselló; 287 Sebastián Gari, Carretera Andraitx Can Calet Café Can Miguel; 288 Id. id. id.; 289 Id. id. id.; 290 Diego Sánchez López id. id.; 291 Manuela García, Besalduch 18; 292 Catalina Palou, Av. Alejan-

HABITACIONES

Sin pensión, casa seria, espléndida situación Armadans, 101

Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

El solemne entierro del Santo Padre Pío XI

Esta tarde después de las cuatro ha comenzado en la Basílica Vaticana la solemne pompa fúnebre para el sepelio del gran Pontífice Pío XI. La ceremonia, que ha durado cerca de dos horas, ha sido difundida por la emisora de Roma, con explicaciones detalladas por el locutor que comentaba todas las incidencias del momento.

El venerable cuerpo del Santo Padre ha sido colocado en un sepulcro al lado de Pío X. La imponente ceremonia, a la que han asistido los Eminentísimos Cardenales presentes en Roma, el Cabildo vaticano, el clero de la ciudad, con sus párrocos, las Ordenes religiosas, los seminarios y una inmensa multitud que inundaba la ingente Basílica y llenaba la plaza de San Pedro ha dado carácter verdaderamente extraordinario a este fúnebre acto que hemos podido captar a través de los micrófonos de las radios italianas; oyendo la solemne salmodia gregoriana de difuntos alternando con los rezos del clero y el murmurio de plegaria y de rezo de la multitud, que resonaba en las grandes bóvedas de la Basílica romana. Mientras las campanas de San Pedro con sacra lengua de bronce iban llorando al gran Pontífice que acaba de morir.

Toda la prensa mundial sigue dedicando extensos comentarios a la memoria y a los actos culminantes del Papa Pío XI, reconociendo la santidad, humildad, prudencia, profunda sabiduría y grandeza de su alma infatigable. Su laboriosidad, su celo apostólico, que resplandece en las inmortales Encíclicas, el interés que puso en la organización y desarrollo de la Acción Católica, luchando con todas las resistencias opuestas por el espíritu del mal en su caritativo camino.

España, la España católica, que es con todo rigor la España de Franco, puesto que nuestra gran Cruzada se inició y sigue triunfante en defensa de la Fé católica, obtuvo siempre un especial cariño del Santo Padre y un lugar preferente cerca de su corazón. Todo español que se acercó a su sagrada persona, desde el primer día, le oyó dolerse amargamente de las injustas vejaciones a que fueron sometidos en España los católicos y las más santas y tradicionales instituciones. Cuando llegaron a sus oídos los horrores del marxismo ímpio e iconoclasta, los incendios, las destrucciones de iglesias, asesinatos de millares y millares de sacerdotes, re-

RADIO NACIONAL

La generosidad de la verdadera España

El Ministro de la Gobernación acaba de dictar una orden que por su hondo sentido de generosidad y por el fin que revela, de remediar en lo posible los males de los españoles víctimas de la guerra, merece todos los elogios.

Miles y miles de españoles empujados por las hordas rojas en su huida hacia Francia, después de haber sido asesinados sus familiares, se van reintegrando en estos días a la España de Franco, y España al recibirlos con los brazos abiertos, como hermanos que sufrieron más que los otros los horrores de la guerra, quiere que encuentren entre nosotros tranquilidad para su espíritu y alimento para sus cuerpos depauperados por el hambre.

No basta exclusivamente una generosidad de orden físico, no basta que encuentren comida y vestido, es necesario que los refugiados puedan encontrar aquí a su regreso el clima espiritual que en el plazo más breve posible pueda devolverles a una vida digna y mejor.

Inspirado sin duda en estas ideas el ministro de la Gobernación ha dictado una orden que rebasa por su contenido generoso y humanitario a cuantas hasta la fecha se habían dictado en España, aun sin olvidar que la generosidad aquí ha venido derrochándose prodigamente. En la orden que comentamos no sólo se confía a «Auxilio Social» el problema de la alimentación de los refu-

ligiosos y seculares, cuando supo que todos los buenos españoles morían como mártires aclamando a Cristo Rey y al grito de ¡Viva España!, sus entrañas de Padre se conmovieron y muchas veces sus ojos se llenaron de lágrimas.

Constantemente pedía en sus oraciones por España y por el triunfo sobre los enemigos de nuestra Religión y de la civilización cristiana, que es la que nos legara la madre Roma. Y seguía día por día con máximo interés nuestra heroica guerra de liberación contra todos los poderes coaligados como nunca jamás para apoderarse de nuestra gran España católica e implantar en ella el infierno marxista del judaísmo y de la masonería internacional.

Considérese por tanto cuan infame y soez es la actitud de un Jacques Maritain, católico converso que vierte su odio contra los católicos de España, divulgando por Radio Journal de Francia una conferencia en la que se ha permitido sostener que Pío XI había condenado el nacionalismo español. La atrocidad no merece más que el desprecio. Pero nos duele que un Maritain que se dice católico y es profesor de Filosofía en el Instituto Católico de París injurie de esta manera no ya nuestra fé sino la santa y respetabilísima memoria del Pontífice que acaba de morir. ¡A que términos tan bajos y abominables no conduce la pasión política, que embota todo sentido y envenena los sentimientos más sagrados!

Oyendo a Maritain uno llega a pensar si será verdad lo que se dice de la Masonería, que para realizar sus fines se vale precisamente de católicos fingidos y ateos disfrazados. Acude a nuestra memoria el caso de Osorio y Gallardo, que figuraba como católico y era el abogado preferido de muchos católicos, siendo así que ahora se ha descubierto era un fiel y viejo masón, sirviéndose del catolicismo para engañar a los imbéciles o a los incautos.

La actitud de Maritain indica a todas luces que es tan grande su protervía como su mala fé. Podría haberse acercado a los Pirineos para estudiar el enorme «fervor religioso» de sus amigos de la zona roja y la cacareada libertad de cultos que allí se disfrutaba, o preguntarlo a los católicos prisioneros que han padecido, sólo por ser católicos, los mayores vejámenes bajo la tiranía marxista.

giados sino que el Estado atenderá a una ayuda de carácter complementario consistente en el abono de sus alquileres, de fluido eléctrico, de ropa y carbón. Y va más allá aún esta disposición, llegando al extremo de permitir a los refugiados obtener, bajo ciertas garantías imprescindibles, anticipos de capital que puedan servir para sentar las bases de organización de su vida.

Esta asistencia que pudiéramos llamar complementaria, se la confía la orden del Ministro de la Gobernación a los Gobernadores civiles de las provincias, los cuales previo informe de las Oficinas del refugiado facilitarán a los necesitados los elementos necesarios para su subsistencia, por medio de las Delegaciones provinciales de «Auxilio Social».

Naturalmente las autoridades procurarán que la protección llegue siempre al verdaderamente necesitado, evitando cualquier género de fraude o abuso, incompatible con el espíritu de sacrificio que incumbe en general en esta hora difícil a todos los españoles.

No hemos de insistir en el elogio, tan merecido, de esta orden del Ministerio de la Gobernación. En ella la generosidad llega a extremos tales como seguramente no se habrá llegado en ningún país, ni en ningún tiempo en una situación semejante a la que ahora atraviesa nuestra Patria.

CRONICA

La labor de "Auxilio Social," en Barcelona

Se está librando en Cataluña una batalla incruenta de gigantescas proporciones—Cataluña resurgirá a la vida—España se basta para dar de comer a los españoles.—El Caudillo está ganando la batalla de la paz

En la Cataluña en paz y definitivamente incorporada a España, en la región renacida se está librando ahora la mayor de las batallas, batalla incruenta pero de gigantescas proporciones. El nuevo estado mediante sus instituciones tiene que reconstruir la economía de una de las regiones más pobladas de España, y ahora superpoblada por causa de la guerra que en ella ha causado sus mayores estragos. Miles de bocas hambrientas, infinidad de casas destaraladas, hogares deshechos, miseria, suciedad, el más terrible de los problemas de la retaguardia se nos presenta en esta gran región catalana.

Con los puentes volados, con los pasos del ferrocarril destruidos, las carreteras cortadas, sin un camión, sin un servicio de transportes hemos tenido que atender a todas las necesidades de la guerra, a la alimentación de los refugiados y prisioneros, al aprovisionamiento del ejército de ocupación. ¡Y de que manera se está logrando todo esto! Ha llegado la prueba definitiva de la capacidad del nuevo estado.

Una de las regiones más ricas y mejor cultivadas de nuestra Patria es hoy quizá la más triste y destaralada. Pero el amor de la patria, que por ella sienten especial afecto hará el milagro y Cataluña resurgirá a la vida tal como merece su población eminentemente industrial y trabajadora. En Cataluña es donde está librando el Generalísimo, con su ejército de paz, la mayor de las batallas, la de más alto vuelo, la reincorporación de una región profundamente minada por el marxismo disolvente, a la unidad y grandeza de nuestra España.

¡Hay muchas oficinas internacionales y muchos inútiles organismos en-

cargados de socorrer aquellas necesidades más perentorias de la beneficencia pública, de carácter más o menos internacional, pero ningún apoyo nos han prestado para remediar la situación de la desmantelada población catalana, ni nos han prestado ayuda ni nosotros se la hemos pedido; España se basta para dar de comer a los españoles y si el día de mañana algún pueblo europeo se encuentra por las mismas causas en las mismas condiciones en que se encuentra actualmente Cataluña, nos otros sabremos acudir en su auxilio para remediar los azotes del hambre que pueda sufrir.

La visión que en estos días ofrece el «Auxilio Social» por las calles de Barcelona es una realidad extremadamente halagüeña. Por las callejuelas sinistras de los distritos cuarto y quinto, el Paralelo, Sans, Gracia, San Andrés, barrios obreros, oscuros e infectos, penetra esa luz de la caridad, de la España de Franco esa institución de la Falange que está ganando la batalla de la paz.

Todos los complicados problemas de la organización industrial catalana, de la puesta en marcha de su economía, de primeras materias, de abastecimientos, son aspectos de ese problema de la batalla de la paz que está ganando el Caudillo siempre ganador en los campos de la guerra. Yo tengo fe en esa institución que Falange Española Tradicionalista y de las JONS patrocina, «Auxilio Social», organización a la vez rigida y generosa y que caracteriza a la España nacida entre las manos de Franco. Con ella solo, sin auxilio de nadie, como hemos ganado la batalla a fuerza de sangre, ganaremos la paz a fuerza de generosidad, derrochando torrentes de hermandad y de sacrificio.

JUSTO SEVILLANO

RADIO NACIONAL

La contumacia marxista en la huida

El día 23 de diciembre del pasado año se inició en Cataluña la ofensiva del Ejército Nacional. A partir de entonces y durante 34 días consecutivos el mando rojo no cesó de asegurar que sus huérfanos resistirían sin retroceder un paso, y que nuestras tropas sufrirían tal desgaste que pocos días después tendrían que desistir de sus intenciones.

El día 26 de enero Barcelona fué reconquistada, y durante los días 26 y 27 en el campo enemigo no hubo quien asumiese la misión de redactar el consabido parte de la resistencia. Por ello sin duda, para evitar los efectos alarmantes que su silencio producía entre los adictos de Negrin, el 28 por la tarde el presidente del comité rojo lanzó una alocución a sus súbditos. En ella aseguraba que así como tras de la pérdida de Tarragona veía esfumarse esperanzas, ahora por el contrario podía asegurar que la República se salvaría. «Tenemos la valentía comprobada de nuestros soldados—decía Negrin—. Tenemos fuerzas de refuerzo llegadas recientemente, tenemos material que ya se empieza a poner en servicio, en cantidad, proporciones y calidad que no sospechábamos y que ha tardado en llegar pero ha llegado al fin; y por si esto fuera poco, tenemos líneas fortificadas que los invasores no podrán romper jamás».

Hubo dirigentes rojos que confiándose muchos de los vaticinios su presidente, optaron por abandonar sus puestos y huir a Francia. Esto motivó agrias protestas del partido comunista, cuyo «bureau» publicó aquel célebre manifiesto exhortando a todos los dirigentes fugitivos haciendo especial mención de Latorre Caballero y de Companys. Y aconsejaba a las masas que dieran justicasta a todo funcionario y a todo jefe político que intentase abandonar su puesto y huir al extranjero. Y dos ellos debían ser tratados de la misma manera que se tratan los desertores y traidores al frente del enemigo.

Pero los miembros del «bureau» del partido comunista que así blasonaban de valientes y de justicistas no tardaron mucho en huir camuflados de Francia, igual que los malvados dirigentes de la Generalidad. A los cuatro días de haber publicado el manifiesto escaparon como los ratos, los miembros del «bureau», escaparon como unos cobardes, pero sin aplicarse a sí mismos el castigo infribundo que para los otros cobardes habían decretado.

Lo cual no tiene nada de extraño si se considera que eran tan marzistas como los otros.

ANOCHES, A LAS 10, por t. s. h.

El triunfo de España y sus consecuencias

La muerte de Pío XI en el Imperio italiano

El Gobierno de Francia envía de nuevo a Berard a Burgos

París.—Como se había anunciado el Consejo de Ministros celebrado hoy ha sido consagrado exclusivamente a la política extranjera. Bonnet hizo a sus colegas una larga exposición del problema de los refugiados españoles. También ha propuesto al examen del Consejo, la conveniencia de enviar nuevamente a Burgos a Mr. Berard, para gestionar el establecimiento de relaciones diplomáticas con el Gobierno del Generalísimo Franco.

Las autoridades francesas visitan a los refugiados españoles

Hendaya.—El Prefecto del Departamento de los Bajos Pirineos, acompañado del Subprefecto de Bayona y del Comandante de la Gendarmería ha visitado hoy el centro donde se encuentran los milicianos españoles huidos de Cataluña, que han solicitado entrar en la España Nacional, y que suman unos 3.500 a la hora presente.

Las autoridades francesas han elogiado grandemente el buen trato que se da a los refugiados por parte de la Gendarmería, felicitando a sí mismo a los servicios de Sanidad, enfermeras, damas de la Cruz Roja francesa, que atienden con todo cariño a los enfermos y heridos, desarrollando una labor realmente meritoria.

La «República», ya no tiene Presidente, dice «Le Temps»

París.—«Le Temps» de hoy comentando la trágica situación de los rojos, cuya legalidad de su llamado gobierno ya no tiene base alguna de sustentación; dice que Azaña es un refugiado en París, careciendo por lo tanto la República de Presidencia, y como no está vacante legalmente el cargo, Negrin no puede convocar las Cortes para nombrar un nuevo jefe de Estado.

¿Los nacionales que estuvieron prisioneros servirán para una nueva manobra?

París.—«Le Matin» denuncia la situación en que se hallan los prisioneros nacionales de los cuales 664 no han sido reintegrados aún al territorio nacional. El diario considera monstruoso que se les retenga en Francia. Expresa la sospecha de que el gobierno intente hacer con ellos alguna manobra. Mientras tanto sufren muchas privaciones, de resul-

tas de las cuales ya murieron algunas.

Hasta en Grecia censuran a Negrin

Atenas.—Uno de los periódicos más importantes de esta ciudad comenta los horrores de la dominación marxista en España y dice que ha sido una gran desgracia, que cuando el dominio rojo parecía terminado con la conquista de Cataluña, Negrin proclama la resistencia, que presenta continuar unos días más derramamiento de sangre.

Funerales por el alma de Pío XI en la capital de Albania

Addis-Abeba.—La población católica de esta capital ha rendido un sentido homenaje a la memoria de Su Santidad Pío XI. En la explanada del campo de deportes celebró una solemne ceremonia religiosa con rezo de la Santa Misa la que asistió S. A. Real el Virrey con el Comandante de las fuerzas armadas, autoridades y multitud de mensa. El altar estaba presidido por una gran Cruz, formando a los lados las fuerzas armadas y organizaciones del Partido y del Trabajo. El celebrante Mns. Castelanni, Vicario Apostólico del Africa Oriental italiana. El momento de alzar la solemnisimo, rindiéndose los honores de ordenanza.

También en la capital de Albania

Tyraná.—En sufragio de Su Santidad Pío XI el Arzobispo celebró una solemne ceremonia fúnebre, a que asistió una representación de la Monarca de Albania, cuerpo diplomático y autoridades.

Cámara de Comercio

Pago de Subsidio al Combatiente

A los beneficiarios del subsidio al combatiente, correspondiente al primer año del corriente año, les es satisfecho en las oficinas de la Cámara de Comercio, el subsidio que corresponde, el día 16 del actual, sea el jueves—de 9 a 1 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde.

Palma de Mallorca 13 de febrero, 1939 III A. T.—El Presidente de la Cámara, José Casanovas Obrador, Representante de la Comisión Provincial, J. Cloquell.—El Secretario de la Cámara, F. Barceló.

Compraría

Mesa para carne, y balanzas. Ofertas a calle San Jaime, 38.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Sevilla.—La Orden general del Ejército del Sur publica la apertura de juicio contradictorio para conceder la Laureada colectiva, e individual para el jefe que la mandaba, a la II Compañía del VII Batallón del Regimiento de Infantería de Granada, por su brillante comportamiento al rechazar al enemigo en sus pasados ataques en el sector de Peñarroya.

Berna.—Ha dejado de existir la Legación de la España republicana en Berna. El ministro y todo el personal de la Legación han abandonado la capital.

Londres.—The Times publica unos datos referentes al terror marxista en Cataluña, en la parte referente a la religión. Según su estadística, han sido asesinados 2.000 sacerdotes, y clausuradas casi todas las iglesias.

Londres.—En medio de grandes aplausos, Chamberlain ha anunciado en la Cámara de los Comunes que se han hecho preparativos para que

el presidente de la República francesa, acompañado de madame Lebrun, sean recibidos en Londres el próximo 20 de marzo.

París.—El famoso internacional León Jouhaux saldrá en breve para Túnez con objeto de dar allí varias conferencias. La prensa hace resaltar la inoportunidad de esta propaganda subversiva en el norte de África durante las presentes circunstancias.

París.—Los tipos de cambio en la Bolsa de hoy han sido los siguientes: Libras 177.02. Dólares 33.76.

Bruselas.—La tentativa hecha por Jaspas para formar gobierno ha fracasado ante la resistencia de flamencos y socialistas. Los flamencos no quieren estar representados en el gabinete por un solo ministro, y se oponen además a que el exministro de la Guerra ocupe la cartera de Negocios extranjeros.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana jueves a las 9 noche ESTRENO de la obra folklórica

La Vieja alegría de un Pueblo

Patrocinada por el Excmo. Sr. Comandante General de Baleares Y A BENEFICIO DEL

Banderín del Mutilado de Guerra

NOTA: Las taquillas del teatro estarán abiertas el jueves de 11 a 1 y por la tarde a partir de las 3.

BORN Miércoles DIA DE MODA

SENSACIONAL ESTRENO

UN AVENTURERO EN PARIS

Sentimental film interpretado por la nueva estrella **KARIN HARDT** y el famoso artista **PETER VOSS**